

ACTUALIDAD POLÍTICA

LA GRAN CONVENCIÓN

DE ATER

(De la LIBERTAD ELECTORAL)

Marzo 4.—A la una en punto de la tarde de ayer comenzó el funcionamiento de la Convención organizada por los partidos liberales para proclamar candidato a la Presidencia de la República.

El gran salón de honor del Congreso presentaba en esos momentos un grandioso golpe de vista. Mas de trescientas personas había en el interior de la Sala, entre convencionales, comisiones de recepción, representantes de la prensa, etc.

De los convencionales asistieron personalmente o por poder 320 de los 329 inscritos en los registros. Solo faltaron a la reunión los señores:

Luis Aldunate
Ramon Donoso
Joaquín Fernández Blanco
Borja 2.^a García H.
Fernando Irarrázaval
Julio Prieto U.
Francisco Puelma Tupper
Juan E. del Villar
Aníbal Zañartu

Las galerías de la sala estaban de tal modo llenas, que se hacia incómoda la permanencia en ellas. Apenas abiertas las puertas fué un mundo de gente el que se lanzó a ocupar allí los mejores puestos para presenciar el acto que iba a verificarse.

A la hora más arriba indicada, uno de los miembros de la Junta Ejecutiva, el señor don Domingo de Toro Herrera, acompañado de los secretarios señores Manuel Amunátegui y Víctor Bianchi Tupper subió a la tarima en que estaba colocada la mesa de honor y, en nombre de la misma Junta, ofreció la presidencia de la asamblea al señor don Marcial Martínez, con la confianza, en la seguridad—dijo el señor Toro—de que todos los señores convencionales han de sancionar esta designación que se hizo por la unanimidad de los miembros de dicha Junta Ejecutiva.

Estruendosos aplausos contestaron a las palabras del señor Toro Herrera, quien invitó al señor Martínez a que pasara a ocupar la presidencia. El elegido fué de nuevo vivamente aclamado.

par la presidencia. El elegido fué de nuevo vivamente aclamado.

El secretario señor Amunátegui dió lectura en seguida a los diversos acuerdos, relacionados con el funcionamiento de la Convención, tomados por la Junta Ejecutiva, acuerdos que hemos publicado en los últimos días.

A continuación el secretario señor Bianchi Tupper dió lectura a la siguiente lista propuesta por el señor presidente para los cargos que se expresan:

Para Vice-presidentes de la Mesa Directiva a los señores Elias Balmaceda, Vicente Santa Cruz, Federico Varela, Ramon Yávar.

Para secretarios de la misma mesa, a los señores: Arturo Alessandri, Paulino Alfonso, Maximiliano Espinosa Pica, Valentín Letelier.

Para pro-secretario, el señor Manuel Amunátegui

1.^a mesa receptorá.—Presidente, el señor Domingo Toro Herrera.

Vocales.—Señores: Santiago Aldunate B., Anjel G. Concha, Rafael Errázuriz E.

2.^a mesa.—Presidente; el señor Juan Luis Sanfuentes.

Vocales.—Señores: Daniel Bernales, Maximiliano Ibañez, Eduardo Phillips.

3.^a mesa.—Presidente, el señor Elio Doro Yáñez

Vocales.—Señores: Augusto Orrego Luco, Miguel A. Padilla, José Manuel Pinto Agüero

4.^a mesa.—Presidente, el señor Pedro Bannen.

Vocales.—Señores: Guillermo Edwards, Alberto Larrain B., Enrique Rocuant P.

5.^a mesa.—Presidente, el señor Ismael Pérez Mo tt.

Vocales.—Señores: Jorge Huneeus, Alcibiades Roldán, Ismael Tocornal.

6.^a mesa.—Presidente, el señor Osvaldo Benjijo.

Vocales.—Señores: Rafael Casanova Zenteno, José Bruno González, Juan Guillermo Valenzuela.

Todos estos nombramientos fueron ratificados por la asamblea, y los nombrados pasaron a ocupar sus puestos.

El señor presidente Martínez pronunció en seguida un conceptuoso discurso interrumpido repetidas veces por los aplausos de la concurrencia, en el cual, después de agradecer la designación hecha en su favor, explicó el alcance y significado de la Convención e hizo votos por que ella fuese el principio de la unión y extensión del liberalismo.

Inmediatamente se dió comienzo a las votaciones, con arreglo al artículo 6.^o de las bases de la Convención, que dice así:

«Habrá cinco votaciones libres.

La sexta votación se concretará a los ciudadanos que en la quinta hubieren obtenido el 20% de los sufragios.

La séptima votación se concretará a los tres candidatos que en la sexta votación hubieren alcanzado las más altas mayoría.

El resultado de las siete votaciones, que se verificaron con cortos intervalos, fué el que se expresa a continuación:

PRIMERA VOTACION

Número de votantes.....	315
Mayoria del 60 por ciento.....	189
Por don Ramon Barros Luco...	84 votos
» Fernando Lazcano...	57 »
» Augusto Matte.....	67 »
» Jerman Riesco.....	29 »
» Claudio Vicuña.....	123 »
» Luis Aldunate.....	1 »
» Manuel E. Ballesteros.	1 »
» Juan J. Latorre.....	1 »
» Vicente Reyes.....	1 »
En blanco.....	1 »

SEGUNDA VOTACION

Número de votantes.....	319
60 por ciento.....	192
Barros Luco.....	53 votos
Lazcano.....	61 »
Matte.....	71 »
Riesco.....	39 »
Vicuña.....	121 »
Ballesteros.....	1 »
Latorre.....	1 »
Alvaro Lamus.....	1 »

TERCERA VOTACION

Número de votantes.....	319
60 por ciento.....	192
Barros Luco.....	35 votos
Lazcano.....	63 »
Matte.....	69 »
Riesco.....	27 »
Vicuña.....	124 »
En blanco.....	1 »

CUARTA VOTACION

Número de votantes.....	320
60 por ciento.....	192
Barros Luco.....	39 votos
Lazcano.....	71 »
Matte.....	50 »
Riesco.....	34 »
Vicuña.....	125 »
Latorre.....	1 »

QUINTA VOTACION

Número de votantes.....	320
60 por ciento.....	192
20 por ciento.....	64
Barros Luco.....	46 votos
Lazcano.....	90 »
Matte.....	91 »
Vicuña.....	110 »
Latorre.....	1 »
En blanco.....	2 »

Antes de producirse esta quinta votacion el señor presidente Martinez recordó la importancia que ella tenia, pues la sexta votacion deberia concretarse solamente a los que alcanzaran el 20 por ciento de los sufragios.

El secretario de la mesa directiva, señor Alessandri, dió lectura tambien ántes de la quinta votacion, a la siguiente carta del señor don Jerman Riesco, que valió a su autor una verdadera ovacion:

«Quiero a los señores convencionales que me han dado sus votos que prescindan de mi, agradiéndoles sinceramente la bondadosa pero inmerecida distincion que me han hecho.

No aspiro a un puesto para el cual no tengo titulos ni competencia.

No uno de las diversas tendencias aqui representadas.

Y mi nombre no puede contribuir a retardar el acuerdo sobre que debo descanzar la fuerza de la Convencion.

Santiago, 3 de Marzo de 1901.

JERMAN RIESCO.

SESTA VOTACION

(Concretada a los que en la 5.^a obtuvieron el 20 por ciento de los votos).

Número de votantes.....	317
60 por ciento.....	191
Lazcano.....	96 votos
Matte.....	99 »
Vicuña.....	121 »
En blanco.....	1 »

SEPTIMA VOTACION

(Concretada a los señores Lazcano, Matte y Vicuña).

Número de votantes.....	317
60 por ciento.....	191
Lazcano.....	96 votos
Matte.....	99 »
Vicuña.....	121 »
En blanco.....	1 »

Terminada la primera serie de votaciones ordenada por las bases de la Convencion, y siendo ya las 6.45 P. M., se suspendio la sesion para continuarla a la 1 P. M. de hoy.

A fin de buscar algun acuerdo, que ponga término a la lucha empeñada entre los tres candidatos que han obtenido las mas altas mayorias, se celebró anoche una reunion en casa del señor don Claudio Vicuña, a la cual asistieron el señor Vicuña, los señores don Augusto Orrego Luco y don Evaristo Sanchez Fontecilla, en representacion del señor Lazcano, y el señor don Enrique Mac-Iver, en representacion del señor Matte.

Segun nuestros informes, en esa reunion no se llegó a acuerdo alguno.

A las 9.30 de la mañana de hoy se ha celebrado en la secretaria de la Convencion una reunion a quo asistieron los señores Alessandri, Vicente Palmaedo, Ballesteros, Donoso Vergara, Aristóteles Gonzalez J., José B. Gonzalez J., Ibáñez, Mac-Iver, Orrego, Pérez Montt, Phillips, Renjifo, Sinfuentes, Santa Cruz, Toro Herrera, Antonio Valdes Coates, Videla, Yáñez y Yávar.

Despues de un corto debate se acordó no hacer ninguna modificacion en las bases de la Convencion.

Santiago, 4 de Marzo de 1901.

JERMAN RIESCO.

SEXTA VOTACION

(Concretada a los que en la 5.^a obtuvieron el 20 por ciento de los votos).

Número de votantes.....	317
60 por ciento.....	191
Lazcano.....	96 votos
Matte.....	99 »
Vicuña.....	121 »
En blanco.....	1 »

SEPTIMA VOTACION

(Concretada a los señores Lazcano, Matte y Vicuña).

Número de votantes.....	317
60 por ciento.....	191
Lazcano.....	96 votos
Matte.....	99 »
Vicuña.....	121 »
En blanco.....	1 »

Terminada la primera serie de votaciones ordenada por las bases de la Convencion, y siendo ya las 6.45 P. M., se suspendio la sesion para continuarla a la 1 P. M. de hoy.

A fin de buscar algun acuerdo, que ponga término a la lucha empeñada entre los tres candidatos que han obtenido las mas altas mayorias, se celebró anoche una reunion en casa del señor don Claudio Vicuña, a la cual asistieron el señor Vicuña, los señores don Augusto Orrego Luco y don Evaristo Sanchez Fontecilla, en representacion del señor Lazcano, y el señor don Enrique Mac-Iver, en representacion del señor Matte.

Segun nuestros informes, en esa reunion no se llegó a acuerdo alguno.

A las 9.30 de la mañana de hoy se ha celebrado en la secretaria de la Convencion una reunion a quo asistieron los señores Alessandri, Vicente Palmaedo, Ballesteros, Donoso Vergara, Aristóteles Gonzalez J., José B. Gonzalez J., Ibáñez, Mac-Iver, Orrego, Pérez Montt, Phillips, Renjifo, Sinfuentes, Santa Cruz, Toro Herrera, Antonio Valdes Coates, Videla, Yáñez y Yávar.

Despues de un corto debate se acordó no hacer ninguna modificacion en las bases de la Convencion.

Santiago, 5 de Marzo de 1901.

JERMAN RIESCO.

SEXTA VOTACION

(Concretada a los que en la 5.^a obtuvieron el 20 por ciento de los votos).

Número de votantes.....	317
60 por ciento.....	191
Lazcano.....	96 votos
Matte.....	99 »
Vicuña.....	121 »
En blanco.....	1 »

SEPTIMA VOTACION

(Concretada a los señores Lazcano, Matte y Vicuña).

Número de votantes.....	317
60 por ciento.....	191
Lazcano.....	96 votos
Matte.....	99 »
Vicuña.....	121 »
En blanco.....	1 »

Terminada la primera serie de votaciones ordenada por las bases de la Convencion, y siendo ya las 6.45 P. M., se suspendio la sesion para continuarla a la 1 P. M. de hoy.

A fin de buscar algun acuerdo, que ponga término a la lucha empeñada entre los tres candidatos que han obtenido las mas altas mayorias, se celebró anoche una reunion en casa del señor don Claudio Vicuña, a la cual asistieron el señor Vicuña, los señores don Augusto Orrego Luco y don Evaristo Sanchez Fontecilla, en representacion del señor Lazcano, y el señor don Enrique Mac-Iver, en representacion del señor Matte.

Segun nuestros informes, en esa reunion no se llegó a acuerdo alguno.

A las 9.30 de la mañana de hoy se ha celebrado en la secretaria de la Convencion una reunion a quo asistieron los señores Alessandri, Vicente Palmaedo, Ballesteros, Donoso Vergara, Aristóteles Gonzalez J., José B. Gonzalez J., Ibáñez, Mac-Iver, Orrego, Pérez Montt, Phillips, Renjifo, Sinfuentes, Santa Cruz, Toro Herrera, Antonio Valdes Coates, Videla, Yáñez y Yávar.

Despues de un corto debate se acordó no hacer ninguna modificacion en las bases de la Convencion.

Santiago, 6 de Marzo de 1901.

JERMAN RIESCO.

SEXTA VOTACION

(Concretada a los que en la 5.^a obtuvieron el 20 por ciento de los votos).

Número de votantes.....	317
60 por ciento.....	191